

Comme les autres

Handi Défis est une **association** au service des personnes **moins valides** en Guadeloupe.

Par Alice Colmerauer

Partager sa différence c'est refuser l'indifférence

JEAN-MARIE PILLI
Président d'Handi Défis



Cet homme ne cache pas sa différence, au contraire, il en fait une force. « A 18 ans j'ai eu un grave accident de moto. Aujourd'hui, la quarantaine passée, je vous parle et vous ne soupçonnez pas que je porte une prothèse de jambe. Et pourtant, c'est bien le cas. J'ai mené ma vie comme je l'entendais, et cela grâce à de belles rencontres qui ont jalonné mon existence. J'ai ainsi pu continuer à rouler à moto et courir des rallyes automobiles en semi-professionnel. » Il a décroché tous les prix, sur les circuits les plus prestigieux de Guadeloupe. Et ce pilote c'est Jean-Marie Pilli, co-président d'Handi Défis.

Ouvert à tous

« Après seulement deux ans d'existence, notre association est déjà une référence. Nous avons d'ores et déjà le soutien inconditionnel de la Région Guadeloupe car les projets que nous portons sont plébiscités. » C'est en effet le cas. « En août 2018 nous avons participé au Tour Cycliste de la Guadeloupe avec la Région. Sur un simple coup de fil, nous venions chercher des personnes en situation de handicap à leur domicile grâce des véhicules aménagés, eux-mêmes conduits par des personnes moins valides. Nous leur permettons ensuite de passer une journée dans la caravane

pour découvrir le tour cycliste de l'intérieur. A l'arrivée sur le village du Tour Cycliste, nous leur permettons de partager avec un public valide des jeux adaptés comme le bubble foot ou le tir à l'arc. »

Car tel est le secret de leurs animations : faire participer pleinement le public valide, mélanger les genres pour gommer les différences. Il en va de même au sein de l'association. « Tous nos postes sont paritaires hommes-femmes. Nos 1000 membres sont tout autant valides que moins valides, et nous sommes tous 100% bénévoles. »

Jean-Marie Pilli, entouré de l'équipe d'Handi Défis

Facilitateurs

Handi Défis veut être la voix des moins entendus. « Nous sommes des facilitateurs pour répondre aux problématiques de notre public. Nous allons faire venir en Guadeloupe des personnalités, comme Pierre Chabloz, leader européen de la prothèse mais aussi le docteur Jean-Pierre Flambart médecin du sport qui aide les personnes moins valides à pratiquer certaines activités sportives ou des sports mécaniques, là où d'autres leur auraient refusé l'accès.

Handi Days

Du 13 au 14 avril aura lieu un événement majeur au complexe sportif

Michel Benjamin à Grand Camp : les Handi Days. « Nous allons cette année rajouter des activités nautiques telles que le step-paddle, la voile et le scooter des mers. Une délégation du HRun 41, association solidaire du Loire-et-Cher, avec qui nous développons l'handi-tourisme, sera aussi présente. Nous aurons des invités de marque comme Mickael Jérémias, cinq fois champion du monde de tennis aux jeux paralympiques. Mais aussi Elise Marc, sportive handicapée et championne du monde de triathlon. » Une journée ouverte à tout public, cela s'entend.

Tous à la plage !

Handi Défis a d'autres projets dans sa botte. « A l'heure actuelle, aucune plage n'est adaptée en Guadeloupe pour l'accueil des personnes moins valides. Nous oeuvrons pour mettre en place la première plage adaptée de niveau 4 en Guadeloupe, ce qui rendra les activités nautiques accessibles à tous. Le tout dans une dimension esthétique, avec de beaux pontons en bois, pour rendre ce lieu attractif. Afin que tout le monde puisse en profiter. » Car vivre en Guadeloupe sans pouvoir profiter de la mer, est-ce réellement vivre ? Handi Défis l'a depuis longtemps compris, et voit déjà bien au-delà.